
多くのご意見をいただき、ありがとうございました。
寄せられたご意見に対して次の通り回答いたします。

No. ご　意　見 回　　答
1 雑誌は印刷物よりウェブ版の契約を希望します。 図書館の所蔵スペースの問題もございますので、既にウェブ

版（電子ジャーナル）の契約をメインにしております。
2 ELSEVIERやSpringerの電子ジャーナルは、PubMed検索時に検

出されることが多いので、出来るだけ切らないで頂けると助かり
ます。

努力はいたしますが、上層部から電子資料の費用を抑えるよ
う指示があり、大学図書館でも大幅な契約見直しを行ってお
ります。ご希望に添えない結果になるかもしれませんが、ご
理解いただけると幸いです。

3 雑誌番号70のPlant Scienceは、植物分野のなかで中堅で、特別
な雑誌ではありません。
同じ予算をかけるのでしたら、分野のなかで契約のないトップ
ジャーナル（Plant Cell, Online ISSN 1532-298X, Plant
Physiology, Online ISSN 1532-2548）に変更されたほうがいいか
と思います。

4 いつもお世話になっております。ありがとうございます。
PubMed検索からのリンクで電子版を見れない=電子ジャーナル
に繋がらない と思ってしまうことが多く、取り寄せお願いをし
てからご指摘頂くことがあります。
契約している電子ジャーナルにすぐに繋ると良いと思うのです
が、そもそもが無理なことなのでしょうか？
今後とも宜しくお願い致します。

5 電子ジャーナルではありませんが、以前図書館から見れていた
Micromedex社（使用したいのはその中のDrugdex）のデータ
ベースが為替の関係で契約終了となってしまいました。
再利用できることを希望致します。

6 EMBASEなどの検索システムの購読を終了するときは予めお知ら
せください。

今年度のデータベースの契約中止に関しては十分なお知らせ
ができずにご迷惑をお掛けいたしました。今後は事前にご連
絡できるよう大学図書館と調整してまいります。
なお、EMBASEに関しては2024年3月まで利用可能でござい
ます。

7 現物貸借について (相模原キャンパス)
同一キャンパス内での現物貸借を認めてほしいです。
理由）現在、同一キャンパス内にある図書館からの現物貸借はで
きません（申し込むと断られる）が、開館時間の違いや物理的距
離によりアクセスしづらい状況です。同一キャンパス内での現物
貸借を認めていただけると、利用しやすいです。

8 返却先について（主に相模原キャンパス）
貸し出していただいた図書館以外でも返却対応していただきたい
です。
理由）上記と同じ
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ご提案ありがとうございます。新規希望と併せて検討いたし
ます。

大変申し訳ございませんが、契約金額が高額であるにもかか
わらず、利用が一部分野の先生方に限られており、費用対効
果の問題から、大学として契約することが難しくなっており
ます。円高などで資料費に余剰が生まれ、データベースを見
直す機会がございましたら再検討の対象といたします。

白金図書館ホームページのデータベースタブにございます北
里専用サイトからPubMedをご利用いただくと、北里の電子
リソースを検索するアイコン　　　　　　　　が表示されま
す。そちらもご参照ください。しかしながら、システムの機
能的にカバーしきれない面がございます。お手数ですが別途
OPACでもご検索ください。また、今まで通りご依頼があれ
ば図書館でお調べいたします。
北里専用サイトURL：
https://pubmed.ncbi.nlm.nih.gov/?otool=ijpkitlib
※ 契約している電子ジャーナルは基本的に学外ネットワーク
からは見られません。

各図書館の規模の違いにより1館に業務が集中することが予
測され、現時点では対応できておりません。一つのご意見と
してお伝えすることはできますが、白金図書館ではご回答し
かねます。

各図書館の規模の違いにより1館に業務が集中することが予
測され、現時点では対応できておりません。特に相模原に関
しては、白金図書館ではご回答しかねます。



No. ご　意　見 回　　答
9 館内での検索用PCについて

持ち運び可能な検索用デバイス（タブレット等）を導入してほし
いです。
理由）館内でデスクトップPCで検索した請求記号を記憶して目
的の書籍を探していますが、たまに忘れてしまいます。メモも使
いますが煩わしいです。
検索と検索結果の閲覧が同時にでき持ち運べるタブレット端末等
の導入によりスムーズに該当の書籍を見つけることができると思
いますので検討してほしいです。
雑誌書架の詳細な配架場所まで案内できる状態になればさらに良
いです。書籍と同様、職員証や学生証等による認証で簡単に借り
られる運用が良いです。
（各自のスマホでと言われればそれまでですが）
利用者にやさしい環境を構築していただけますと幸いです。

10 このアンケートは、Googleフォームのようなオンライン形式で
回答を募ったほうが回収率が高くなる気がしました。
Excelをダウンロードして記入してファイル名を変えてメールで
送信というのは、とても手間だと思います。
そして、BoxでダウンロードしたのにBoxにアップロードして提
出という仕組みにしないのは何故でしょうか？
メールを見てだれから送られてきたものかを判別するからでしょ
うか？
失礼ながら、氏名が書かれたファイルをメールに添付して提出す
るのは、近年誤送信のリスクから避けられている手法だと感じて
おります。
また、お世話な話ですが、薬学部ほか病院職員も対象なるとする
と、結構な数をExcelで回収したあと手作業で集計するのでしょ
うか・・・？
Excelのセルが結合されているので、マクロは使いにくい
な・・・とは感じますが、マクロで集計されているのならこの懸
念は大変失礼ですのでご容赦下さい。

11  平素、図書館を利用しておりませんので回答は出来ませんでし
た。回答を寄せた皆さまのご要望に準じて不要な図書の整理に同
意致します。

ご同意ありがとうございます。アンケート結果を踏まえて雑
誌契約の見直しを進めてまいります。

12 特にございません。いつも大変お世話になっております。引き続
きどうぞよろしくお願いいたします。

13 いつも対応がすばらしいです．ありがとうございます．
14 いつもありがとうございます。

ありがとうございます。今後も皆様のお役に立てるよう努め
てまいります。

予算の問題がありすぐに導入することは難しいですが、利用
者用デバイスの買い替え時には一つの案として検討いたしま
す。また、ご意見にもございますが、個人でお持ちのスマー
トフォン等を利用して、白金図書館ホームページから検索し
ていただくことも可能ですので、ご利用ください。

アンケート形式に対するご提案ありがとうございます。
GoogleフォームやMicrosoft Formsではアンケートのフォー
マットが限られており、見やすい表を作成できなかったた
め、今回はExcelでご意見を募ることにいたしました。
また、Boxで提出も検討しましたが、権限設定の問題があ
り、今回はメールで回収という形をとりました。
次回アンケートの際には今回のご提案を参考にさせていただ
きます。
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